

TELEFONO N. 2  
CASILLA CORREO 49

# EL SUR

CORREO ARGENTINO  
TARIFA REDUCIDA  
CONCESION N.º 1817

Periódico semanal fundado el 24 de Mayo de 1913

PRECIO DE SUSCRIPCION.  
Interior, por año.... \$ 15.00  
Id. > 6 meses > 7.50

Año XXX

Puerto Deseado, (Territorio de Santa Cruz) Junio 6 de 1942

N.º 1.629

## Violentísimos y sistemáticos bombardeos lleva a cabo la R.A.F. sobre terr. alemán

Los germanos tratan ahora de anular las cuñas soviéticas dirigidas hacia Karkow

Berna, junio 2.—Luego de un par de días de relativa calma en los sectores de Crimea y Karkow, tiempo empleado febrilmente por ambos ejércitos en la preparación de nuevas operaciones, han vuelto a registrarse en esta último sector violentas batallas al atacar los germanos las cuñas que lograron introducir peligrosamente hacia Karkow los soldados de Timoshchenko.

Los soviéticos se mantienen muy activos en el sector de Kalinin y el comando ruso expresa que se están realizando operaciones destinadas a distraer al enemigo, desgastándolo e impidiéndole tomar la iniciativa en procura de sus objetivos reales. Sobre la lucha en Karkow informó que dicha ofensiva había alcanzado plenamente su objetivo que fué desplazar la violenta presión ejercida por los germanos en Crimea obligándoles a cuidar su flanco.

Sufrió ligeras heridas Timoshchenko

Moscú, junio 2.—Oficialmente se informó que mientras recorría las líneas, en Karkow, el automóvil en que viajaba el mariscal Timoshchenko acompañado por miembros de su estado mayor, bombardeos alemanes lo atacaron logrando causarle algunas heridas de carácter leve, de las que se está reponiendo rápidamente.

Estarían al borde de una seria derrota las fuerzas de Rommel en Libia

Egipto, junio 2.—Según un comunicado oficial las fuerzas de vanguardia que comanda von Rommel estarían prácticamente copadas luego de un avance realizado en profundidad. Las comunicaciones con la retaguardia solo se mantienen en el presente por dos angostas brechas que las fuerzas mecanizadas tratan desesperadamente de mantener abiertas. Se aseguraba en la tarde de hoy que por lo menos el 50 por ciento de esas importantes fuerzas blindadas habían sido ya destruidas por la acción combinada de los tanques, la artillería y la aviación.

De confirmarse estas noticias trataríase sin duda de una de las más importantes victorias aliadas logradas en territorio africano, ya que las fuerzas con que von Rommel inició su ofensiva eran importantes y muy poderosamente equipadas.

Teme Alemania serias complicaciones en las relaciones húngaro-rumanas

Berlín, junio 2.—Con la multiplicación de los incidentes armados en la frontera húngaro-rumana y la efervescencia cada vez mayor que se registra en ambos países con motivo de los territorios de la Transilvania, se teme en Alemania una crisis que origine serias complicaciones. Ya actualmente el comando debe actuar con mucho cuidado en el empleo de las fuerzas rumanas y húngaras que colaboran con las germanas en Rusia, evitando las acciones combinadas.

Berna, junio 2.—Las informaciones

## Parece ser crítica la situación de las fuerzas de Rommel en Libia

nes con respecto a la situación reinante entre Hungría y Rumania dicen que Alemania ejerce una fuerte presión para evitar un rompimiento, pero que no obstante la influencia del Reich las cosas empeoran diariamente y cada vez parece más inminente el estallido de un conflicto que vendría a constituir un verdadero segundo frente para Alemania.

Falleció Heindrichen Praga.—Crudece el terror en Bohemia y Moravia

Berna, junio 4.—Oficialmente se informó de la muerte del protector de Bohemia y Moravia, Heindrich, ocurrida ayer a consecuencia de

las graves heridas sufridas en el atentado de que le hicieron objeto algunos patriotas checoslovacos.

Poco después del fallecimiento fueron ejecutados 23 checos, entre ellos tres mujeres, anunciándose que otras ejecuciones más seguirán desarrollándose si no se entregan los autores.

La ola de terror que sufren los territorios de Bohemia y Moravia a consecuencia de la represalias que siguieron al incidente se hace más aguda pues existe la seguridad de que, a menos que sean hallados o se entreguen los autores, han de tener lugar terribles represalias de las que no son más que el principio las 163 ejecuciones que ya han tenido lugar.

## Terribles bombardeos llevó a cabo la R.A.F. contra Alemania

En Colonia se cuentan los muertos por millares

Londres, junio 2.—Según las informaciones primeras de los pilotos que participaron en la acción, el bombardeo de Colonia se efectuó con impresionante precisión, siendo alcanzada la ciudad con millares de bombas de toda clase. Al retirarse los bombardeadores, después de su ataque que duró hora y media, la ciudad era un verdadero infierno del que se elevaban densas columnas de humo y llamas.

En este bombardeo tomaron parte, según el comunicado de la R. A. F. 1,036 aparatos de gran poder, y constituye, según una declaración dada en esta capital el primero de las grandes operaciones aéreas anunciadas contra el suelo alemán y la real iniciación de la ofensiva aérea anglo-yanqui combinada en las conversaciones recientemente sostenidas en Londres.

Otro ataque de la misma naturaleza fue el cumplido hoy contra

Essen y otras ciudades. Las fábricas Krupp fueron el principal objetivo y sobre ellas otro millar de aviones aliados dejaron caer millares de toneladas de bombas causando daños de enorme consideración.

Según informaciones llegadas por conductos neutrales en Colonia los daños materiales han sido enormes y la ciudad ofrece un aspecto ruinoso y desolador habiendo perecido 20,000 personas y resultando heridas 50,000.

Informaciones dadas por Berlín manifiestan que los muertos suman 150 y varios centenares los heridos, reconociendo empero que el ataque fué violentísimo y que la ciudad aún cree vivir en medio de una pesadilla.

El mariscal Goering ha anunciado que la Luftwaffe tomará a su debido tiempo las adecuadas represalias y que los británicos, especialmente, pagarán bien caros estos ataques.

## Rusia espera otra gran ofensiva, el último esfuerzo del Reich

Moscú, junio 5.—Comentando la relativa tranquilidad que reina en el frente, solo interrumpida por operaciones locales de tanteo, «Estrella Roja» opina que esa inactividad alemana al expirar casi la primavera europea, estación propicia para campañas militares, es precursora de un nuevo, desesperado y quizá último esfuerzo del Reich por decidir la guerra.

Otros observadores coinciden

también en ese punto. Manifiestan que la primavera, ya muy avanzada solo ha dado a Hitler una ligera ventaja en Kertch, neutralizada en cierto modo por el avance soviético hacia Karkow. Su creencia es de que este paréntesis es aprovechado esencialmente para activar los preparativos de la que sería la más grande y formidable ofensiva desatada en esta guerra de gigantescas acciones.

En Libia tratan de romper el cerco los alemanes empleando la aviación de bombardeo

El Cairo, junio 4.—El comunicado de hoy informaba que continuaba después de ocho días de lucha la batalla que libraban en el desierto libico las fuerzas aliadas y las del eje, al mando de von Rommel. Según esta información la lucha seguía desarrollándose favorablemente para las primeras constituyendo ahora la faz más interesante los esfuerzos que realizan las fuerzas motorizadas para quebrar el cerco.

Con este propósito el Eje está utilizando en gran escala y sin descanso gran número de aviones de bombardeo, pero se asegura que los resultados obtenidos hasta ahora son escasos.

Declaró la guerra a Bulgaria, Rumania y Hungría

Washington, junio 4.—El gobierno estadounidense amplió la declaración de guerra formulada contra el Japón, Alemania e Italia a Bulgaria, Rumania y Hungría. Inmediatamente se hizo a los representantes acreditados de los gobiernos de estos países la comunicación correspondiente, tomándose diversas medidas relacionadas con sus ciudadanos residentes en los Estados Unidos.

Fuerzas de los Comandos desembarcaron en Boulogne

Londres, junio 4.—Se anunció que fuerzas de los llamados Comandos, apoyados por la aviación y fuerzas navales realizaron un desembarco en Boulogne, operación que fué calificada como desembarco en pequeña escala para información.

Al dar el comunicado correspondiente se indicó que la operación se había cumplido satisfactoriamente y que los expedicionarios habían logrado informaciones de importancia.

Se lucha intensamente en Kalinin

Moscú, junio 5.—Las informaciones del comando dan cuenta de que es en Kalinin donde se libran ahora los más reñidos combates del amplio frente de lucha. Señala el comunicado que fuerzas soviéticas rodearon y aniquilaron en ese sector la guarnición de un puesto fortificado.

Finlandia seguirá una política independiente

Helsinki, junio 5.—Aún no repuesto el pueblo finlandés de la sorpresa causada por la inesperada visita del canciller alemán, el gobierno finlandés declaró por medio de un portavoz oficial que el país seguirá desarrollando una política independiente, atento solo a la solución de sus problemas interna-

cionales en el sentido que aconseje y asegure el bienestar de la Nación.

Cerca de las islas Midway se estaría librando una gran batalla naval

Washington, junio 5.—Algunas informaciones llegadas al departamento de guerra y marina permiten suponer que ya se está librando una gran batalla naval de grandes proporciones en las cercanías de las islas norteamericanas de Midway entre fuerzas yanquis y niponas.

El ataque se habría empeñado poco después del ataque nipón a dichas bases y habría ido ganando en proporciones con la llegada de refuerzos por ambos hasta tomar proyecciones de gran batalla aeronaval.

Anuncian el hundimiento de cuatro submarinos nipones

Sidney, junio 5.—Se han confirmado oficialmente los primeros informes sobre el fracasado ataque nipón a este puerto. Durante esta tentativa los japoneses habrían perdido cuatro submarinos del tipo llamado del bolsillo, tripulados por reducido número de hombres.

La mitad de sus tanques habria perdido von Rommel

El Cairo, junio 5.—Los observadores británicos y neutrales que siguen de cerca la batalla que libran sobre las arenas del desierto británicos e italo-alemanes están de acuerdo en que von Rommel ha perdido ya 340 tanques o sea más o menos la mitad de los que tenía cuando inició su ofensiva hacia la frontera egipcia.

Mil aviones de bombardeo atacaron la costa de Francia ocupada

Londres, junio 5.—El más intenso ataque de la R.A.F. se cumplió hoy sobre la costa de la Francia ocupada, de Ostende a Bretaña, participando aproximadamente un millar de bombardeadores. Tanto por el número de máquinas como por los daños causados en las instalaciones portuarias, diques y depósitos, este ataque es con los de estos últimos días uno de los más violentos.

Se señala que si aquellos tuvieron escasa oposición este aún en contra de los aparatos británicos solo tres no regresaron a sus bases.

Francia resistirá la entrega de territorios a Italia

Berna, junio 5.—Se sigue con expectativa el proceso a que ha dado lugar en el ánimo del gobierno francés la indicación de Hitler relativas a las demandas territoriales de Italia, entendiéndose que tal indicación significaría que Mussolini ha logrado del Führer un apoyo más firme en favor de sus pretensiones.

También se estima en algunos círculos que esto puede significar simplemente un acentuamiento de la presión ejercida sobre la Francia para obtener la colaboración total y llegar hasta la declaración de guerra a los enemigos del eje. No se sabe cual será la actitud

## Los rusos esperan otra gran ofensiva alemana

del gobierno que dirige Laval en esta crítica emergencia, pero se tiene muy en cuenta la opinión ya exteriorizada por los sectores militares y por toda la población francesa, francamente adversa a toda cesión territorial a Italia.

**Señalan cierta debilidad en la fuerza aérea alemana**

Moscú, junio 5.—Al informar de la intensificación de las actividades de la fuerza aérea rusa, que actúa en algunas partes con la colaboración de escuadrillas británicas y

norleamericanas, se indica que los ataques no encuentran la resistencia de otras ocasiones si son respondidos por la violencia acostumbrada de la Luftwaffe. Se atribuye esta circunstancia al intenso desgaste que ha debido soportar la aviación germana en el curso de las grandes batallas del dilatado frente ruso, en las que recibieron severo castigo. Otro indicio de ese debilitamiento sería sin duda la débil y aislada réplica que solo han tenido los violentos ataques de las últimas semanas cumplidos por la R A F.

**MUNICIPALIDAD**

Resumen de la sesión ordinaria celebrada el día 2 del corriente

Asistencia: Presidente Sr. Pedro Fasioli; Concejales Sres. Dr. Carlos R. Fernández, José F. Fueyo, Dr. Manuel A. Quiroga y Fidello García Fernández. Secretario Milton B. Roberts. Hora 21.45.

Se trató la siguiente Orden del Día:  
Lectura actas anteriores: Se aprobaron las actas de las sesiones del 1º y 6 de Mayo.

Asuntos entrados y correspondencia general: Se da lectura a la resolución N.º 15 de la Presidencia, confirmando en sus cargos al personal Municipal y Hospitalario, varias notas comunicando constitución nuevo H. Concejo; al Gerente Banco Nación local, comunicando cambios de firmas en las cuentas bancarias y su acuse de recibo; de la Farmacia Iribarren, de la Cooperadora Escolar, notas solicitando la cooperación de la Municipalidad para obsequiar al alumnado del Colegio, como en años anteriores, con un chocolate e invitando a la función escolar patrocinada por dicha Cooperadora. Se acordó cooperar en la forma solicitada y la Presidencia concurre a la función; al Gerente del Ferrocarril local, nota solicitando se conceda a la Municipalidad autorización para depositar en el galpón existente en la playa, leña a extraerse para proveer a la población. A este respecto el Dr. Fernández mociona para que se solicite rebaja en el flete para transporte de la leña; nota al Excmo. Sr. Ministro de Marina, solicitando que los Transportes Nacionales hagan viajes regulares a los puertos de la costa, en vista de la falta de vapores para el transporte de pasajeros, correspondencia y carga, dirigiéndose notas a todas las Municipalidades y Comisiones de Fomento del Territorio para que se dirijan en igual sentido a dicha autoridad; notas a los Sres. Indalecio Muruzábal, Dr. Julio Gallart Berdier y Diputado D. Demetrio Buira, solicitándoles entreguen la nota enviada al Sr. Ministro y amplien verbalmente los fundamentos expuestos en la misma; nota del Sr. Muruzábal, aceptando la comisión mencionada; del Sr. Alberto Feijoo, su nota reclamando por la aplicación del impuesto de Alumbrado, que ha sido elevado de categoría para su solar. El Dr. Fernández hace notar que debe haber habido un error de clasificación en ese solar y que corresponde aplicar el impuesto de daños anteriores. Así se resuelve; nota del Médico Municipal y Presidente del H. C., informando del resultado de las inspecciones practicadas; nuestros radios, nota y telegramas a la Gobernación referente a la provisión de leña de campo para venta al público. A Este respecto, la Presidencia informa al Cuerpo que las gestiones en el sentido de proveer leña a costo reducido, están muy adelantadas, faltando solamente pequeños trámites para comenzar la extracción de los campos fijados.

Hospitalarias: Del Administrador su nota haciendo notar que el enfermo Jesús Perez debe ser trasladado a Buenos Aires para inter-

**GLOSANDO LA ACTUALIDAD MUNDIAL**

**Más de 1.000 aviones** bombardearon terriblemente a la populosa e industrial ciudad alemana de Colonia dejando un doloroso y alocionador saldo de víctimas y daños materiales. Durante una hora y media en las que cada minuto debió parecer un siglo, la población vivió, multiplicada, la pesadilla que durante semanas, día tras día, soportó Londres. Durante noventa minutos, turnándose en el cielo de la ciudad, esos 1.036 aviones, muchos de los cuales salieron hace muy pocos días de las fábricas yanquis, fueron dejando caer sus terribles y ciegos mensajeros de muerte y exterminio.

El tremendo ataque, que tuvo ya repetición sobre Essen y otros lugares de Alemania, se produce solo a pocos días de la conferencia militar en que se convino el desencadenamiento de una ofensiva aérea como preliminar de la invasión continental en procura de un segundo frente. Evidentemente, la gigantesca producción combinada de las industrias aeronáuticas de E. Unidos y Gran Bretaña está madurando la capacidad necesaria para arrebatar al eje el dominio del aire y someter a sus territorios al tratamiento que otros han sufrido ya estoicamente.

Estos ataques son más que eso aún; en ellos ha de hallar el pueblo alemán indicio cierto de lo que tendrá que sufrir el día no muy lejano en que las innumerables flotas aliadas, nacidas al calor de los grandiosos planes de rearme puestos en marcha por la América del Norte, se adueñen del aire y se ciernan, de noche al amparo de la oscuridad o de día, invisibles a muchos metros de altura, sobre las ciudades alemanas, sin darles tregua ni reposo en su pesadilla. Comienza a cobrar hondo sentido humano ahora la advertencia hecha por Churchill a los alemanes, para que pongan a salvo a sus mujeres y sus niños del horror sin nombre que ellos hicieron sufrir a las mujeres y los niños de Polonia, de Yugoslavia, de Francia, Inglaterra y tantos otros países.

«Evacuad a las mujeres y a los niños de vuestras ciudades industriales; obreros, abandonad vuestras fábricas pues ellas serán los blancos tenazmente buscados por nuestros aviones de bombardeo».

Esto dijo Churchill en un mensaje que a muchos alemanes debió parecer blandonada, pero de hoy en adelante, y cada vez más, esas palabras habrán de estar siempre presentes, terribles y agoreras, en el ánimo de los habitantes del Reich. Es posible que muchos piensen ya que es del cielo donde ha de venir el castigo y el dolor que tendrán que sufrir todos por los errores y crímenes de sus gobernantes.

**La primera fase de la ofensiva de primavera**

nazi ha terminado. Sin duda que el balance de la nueva jornada es favorable a los nazis ya que los rusos han tenido que retirarse a nuevas líneas en Crimea, pero el saldo es en realidad escaso y, una vez más, los resultados de una cruenta batalla, larga y cuidadosamente medida por el comando germano, han estado muy lejos de ser los calculados y esperados.

La ofensiva por el Cáucaso meta inmediata de las huestes de Hitler deberá, luego de su laborioso éxito inicial en Kerch, sufrir un compás de espera, ya que es indispensable, antes de lanzar otra arremetida, eliminar la amenaza que representan las cuñas soviéticas hacia Karkow. En esta tarea ya están empeñadas las fuerzas germanas que debían hallarse en camino del Cáucaso.

Y así la «blitzkrieg» va camino de dejar de serlo y las acciones de tomar el ritmo lento con que comenzaron a desarrollarse muchas semanas antes de la época invernal. Llevarlas a este terreno es el plan ruso mientras sus ejércitos no disponen del potencial necesario para abatir a los de la cruz gamada. Cansarlos, desgastarlos, distrayéndolos con golpes aquí y allí que obliguen al comando enemigo a dejar para mejor ocasión los objetivos vitales. Desde este punto de vista la ofensiva de Karkow, sin decidir la suerte de la plaza, alcanzó bastante éxito.

Mientras tanto, siguen movilizándose las grandes reservas y se van desarrollando los planes aliados que deberán corolar forzosamente en la invasión del continente europeo y en el ataque a la espalda alemana coordinados con una tremenda ofensiva aérea. Cuando esto llegue los alemanes tendrán pérdida la guerra con Rusia sea cual fuere la posición de sus ejércitos en su territorio.

**El gobierno de Laval**

—Petain es solo un accesorio que aún conviene conservar—ha comenzado a verse en muy prietas caizas y esta es la hora en que, sin duda, el dictador fascista de Francia busca desesperadamente la forma de conciliar los intereses de Francia con los de sus verdugos, único modo de prolongar e en el gobierno e ir consolidando su deshilado prestigio en el ánimo del pueblo francés.

Con este en plena efervescencia, Mussolini exigiendo reivindicaciones territoriales, e Hitler intimidándole a una respuesta satisfactoria en ese sentido y los aliados que ya no se resignan a perder siempre el ese sentido, como dijera el desaparecido campeón de la paz y el paraguas, Mr. Chamberlain, Laval tiene más complicaciones que necesita paguar, Mr. Chamberlain, Laval tiene más complicaciones que necesita paguar, Mr. Chamberlain, Laval tiene más complicaciones que necesita paguar.

Los acontecimientos empujan a Laval a una decisión, que será muy grave y trascendental para Francia, tan grave que el mismo Laval retrocede atemorizado ante ella presintiendo sin duda el juicio de la Historia, que habrá de colocarle más tarde en el plano que le corresponde, y el más inmediato y ejecutivo de sus compatriotas.

Francia es como una nave que a la deriva y en aguas muy agitadas que la zarandean brutalmente de un lado para otro sin poder arribar al puerto salvador. Y es que faltó en los hombres de ayer y de hoy el espíritu de aquellos que hicieron la revolución francesa, proclamaron los derechos del hombre y no retrocedieron ante la propia inmolación.

La Francia de hoy, como la de ayer, solo puede salvarse con sangre, solo sangre puede borrar el recuerdo de los terribles errores cometidos y de los grandes egoísmos que jugaron en las trágicas jornadas que precedieron a la rendición de París, pero hoy gobiernan a Francia quienes tienen más horror a la sangre que a la esclavitud del escarnio y la bafa contra los que se revela altivo el pueblo francés.

En el mapa aparecen marcadas las reivindicaciones que el gobierno de Italia hace a Laval. La reclamación de Corcega, Niza y Tunes, formulada en un ultimatum de Mussolini estarían apoyadas por concentraciones de tropas.

El Dr. Fernández hace notar que debe haber habido un error de clasificación en ese solar y que corresponde aplicar el impuesto de daños anteriores. Así se resuelve; nota del Médico Municipal y Presidente del H. C., informando del resultado de las inspecciones practicadas; nuestros radios, nota y telegramas a la Gobernación referente a la provisión de leña de campo para venta al público.

A Este respecto, la Presidencia informa al Cuerpo que las gestiones en el sentido de proveer leña a costo reducido, están muy adelantadas, faltando solamente pequeños trámites para comenzar la extracción de los campos fijados.

Hospitalarias: Del Administrador su nota haciendo notar que el enfermo Jesús Perez debe ser trasladado a Buenos Aires para inter-

narlo en un establecimiento especial. El Dr. Fernández explica al Concejo lo relacionado con este enfermo y se resuelve darle pasaje. Proyecto del Concejal Dr. Quiroga: Se presenta a la mesa un proyecto de clasificación de carnes, presentado por el Concejal Dr. Quiroga. Se da lectura al mismo, resolviéndose que el autor del proyecto, conjuntamente con el Sr. Presidente y Veterinario Municipal, se entrevisten con los carniceros a efectos de informar en la próxima sesión.

Asuntos varios.—Arreglo de calles: Se presenta una propuesta del Sr. Martín Gillio para el arreglo de las calles, clasificadas en dos categorías. Con el fin de dejar debidamente aclarados algunos puntos, se designa al Sr. Presidente y al Concejal de Obras Públicas para entrevistarse con el Sr. Gillio, debiendo informar en la próxima sesión. Se solicitará del Sr. Vercellotti, técnico de la Municipalidad, para que intervenga en la entrevista, asesorando al Concejo.

Sestones: a solicitud del Dr. Quiroga en adelante se realizarán las sesiones los miércoles, proponiendo el Sr. Fueyo que la primer sesión del mes que corresponda sesionar, se haga por la noche y las restantes a las 18.30 horas. Se resuelve así.

Obras Públicas: Se autoriza al Sr. Concejal de Obras Públicas para que tome personal de acuerdo a los fondos existentes para ese rubro. Comunicados de Prensa: El Dr. Quiroga solicita que por Secretaría se de a la prensa una información más amplia de lo tratado en las sesiones. Se dará en la forma solicitada.

**Escuela de Suboficiales S. Cabral**

Se halla abierta la inscripción para el ingreso a la Escuela de Suboficiales «Sargento Cabral», la que se cerrará el día 10 de Octubre del corriente año.

Los jóvenes interesados que deseen inscribirse deberán dirigirse por correspondencia al Sr. Jefe de Estudios de la Escuela de Suboficiales «Sargento Cabral», Campode Mayo Bs. As., solicitando, previo envío del importe de \$0.30m/n en abono o timbre postal, el folleto programa y condiciones de ingreso, en el cual hallarán los formularios correspondientes para hacer la solicitud, como, asimismo todas las indicaciones relacionadas con los documentos a presentar, programa de estudios, etc.

**CINE - TEATRO ESPAÑOL**

HOY SÁBADO 6 DE JUNIO HOY

La adaptación de la celebrada obra de A. Novión

**En Un Burro Tres Baturros**

con: Carlos Orellana, Joaquín PERDABE, Sarita GARCIA, Victoria ALONSO

**DOMINGO 7**

El vibrante drama de nuestros días donde dan cita los corazones valientes, la aventura heroica... la alegría y las esperanzas

**ASI TERMINA LA NOCHE**

De la novela «Naufragos» de Erich Maria Remarque, con Fredric MARCH Margaret SULLAVAN y Frances DEE

El más sensacional alegato contra la tragedia que azota a la humanidad

Para el ingreso al Instituto se exigen las siguientes condiciones: a) Ser argentino nativo; b) ser soltero o viudo sin hijos; c) poseer antecedentes dignos y honorables; d) tener 18 años cumplidos y menos de 22 al 1º de marzo de 1943 e) gozar de salud y vigor físico compatible con las exigencias de la carrera militar; f) ser aprobado en el examen de admisión; g) tener autorización del padre, madre, tutor o defensor de menores para ingresar a la Escuela; h) tener aprobado el 6º grado de la escuela primaria como mínimo. Los exámenes se tomarán en las principales ciudades del interior y en el local de la Escuela, en la fecha, hora y lugar que la dirección del Instituto hará conocer con la debida anticipación a cada candidato que hubiere presentado solicitud de ingreso.

Sociedad Española de S. M. CONVOCATORIA De acuerdo al art. 36, Cap. 2º de n/ Estatutos, se convoca a los señores asociados de la Sociedad Española de S. M. de Pto. Deseado a la Asamblea General Ordinaria que se celebrará el día 17 de Junio de 1942, a las 21.30 horas en nuestro local social, para tratar la siguiente:

- ORDEN DEL DIA**
- 1.º—Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.
  - 2.º—Designación de dps socios para rellenarla.
  - 3.º—Consideración del Estado de Caja al 31 de Mayo del cte. año.
  - 4.º—Consideración y estudios de los proyectos de reformas en el salón social.
  - 5.º—Asuntos varios.
- Antonio Fraga Secretario  
León Soto Presidente
- Notes:—Si a ésta primera citación no concurrese número suficiente, la Asamblea se efectuará en segunda convocatoria, en el lugar y hora indicados el día 25 de Junio del corriente, con el número de asociados que concurren. (Art. 30 Cap. 2.º de n/ Estatutos).

**Sedan Chevrolet** se ven perfectas condiciones y recién pintado. Informes a: Casilla Correo N.º 4.



En el mapa aparecen marcadas las reivindicaciones que el gobierno de Italia hace a Laval. La reclamación de Corcega, Niza y Tunes, formulada en un ultimatum de Mussolini estarían apoyadas por concentraciones de tropas.

**Tierras Fiscales**

Decretos y resoluciones sobre colonización oficial  
16 Septiembre—15 Octubre 1941

Decretos del Poder Ejecutivo

**Reservas**

Se incorpora a la reserva del pueblo Calafate y a los fines dispuestos por decreto de 27-7-940, la parte E. del lote 130 de la zona Sur del Río Santa Cruz.

Con fines de utilidad pública y con destino al Ministerio de Obras Públicas para realizar obras portuarias a que se refieren los decretos de 27-5-936, las zonas de ribera de los pueblos San Julián, Río Gallegos y Santa Cruz, con exclusión de las superficies ya reservadas para uso del Ministerio de Marina, en la ribera de los pueblos Río Gallegos y Santa Cruz, quedando establecido que el permiso acordado al Foot-Ball Club subsistirá hasta el momento que el Ministerio de Obras Públicas estime necesario disponer de la superficie afectada.

Se destina para la construcción de Oficinas y depósitos de la Dirección General de Navegación y Puertos, dependiente del Ministerio de Obras Públicas, la manzana irregular N.º 7 del pueblo San Julián y se reserva con fines de utilidad pública y con el mismo destino los solares a, b y d, de la manzana 64 del pueblo Río Gallegos y el solar a, manzana 183 del pueblo Santa Cruz.

**Arrendamientos aprobados**

Zona Norte del Río Santa Cruz 9.389 ha. constituida por 1/2 O lote 138 a Máximo Martínez de Aguirre.

Colonia Presidente Carlos Pellegrini. Frac. C. 10.000 ha. constituida por el lote 8 a Agustín Blas.

**Arrendamientos autorizados**

Colonia Presidente Carlos Pellegrini. Frac. A. 23-9-941 (91.898-934). 12.500 ha. ubicada en leguas d lote 1; c, d, lote 2 y a, b, lote 7 a José Couto Blanco.

Zona Cabo Blanco. Secc. 1.ª 16-9-941 (1.593-931) 20.000 ha. ubicada en lote 37, leguas a, b, d, lote 38 y legua b lote 49 a Eberardo van Igen. 2.500 ha. ubicada en legua c lote 38 a Pedro Mogilnitzky.

**Terminación de contrato de arrendamiento.**

Zona Cabo Blanco. Secc. 4.ª 27-9-941 (95.711-929). 1.510 ha. ubicada en 1/2 S. O. legua a lote 13 a Eufrasia Arias de Clérico.

**Ampliación de contrato de arrendamiento.**

Zona Cabo Blanco. Secc. 4.ª 27-9-941 (95.711-929). Se amplía la concesión de arriendo acordada a Florencia Pont, con 1.636 ha. ubicada en áng. N. E. de la legua fraccionaria a lote 13.

**Resoluciones de la Dirección de Tierras**

**Emplazamientos**

Colonia Carlos Pellegrini. Fracción C. 30 días a Pedro Kovacic Grego, para que manifieste categóricamente cuál es el grado de parentesco existente entre él y Antonio Bulat, ocupante de los lotes 18 y 19.

Colonia Presidente Luis Sáenz Peña. Frac. A. 60 días a Carlos Paz, arrend. lotes 5 y 10, para que pruebe con los documentos de rigor, que ha abonado las cuatro cuotas anuales iguales vencidas de su deuda de \$ 50.920 m/n, contraída con Margarita Mihovilovic, hoy de Martínic, al pactar el contrato para la explotación de las mencionadas tierras.

**Caducidad**

Zona Sur del Río Santa Cruz. La resolución de 31-10-936 por la cual se designaba a Nicolás Marcovic, depositario de la parte E lote 171.

**Título de propiedad a extender ad-referendum del Poder Ejecutivo.**

Pueblo Río Gallegos. 1/2 S E b 129 a Casimiro Meréndez de Castro.

**Varias**

Colonia Presidente Luis Sáenz Peña. Fracción A. Se hace saber a Carlos Paz y Pedro Martínic, que no es posible acceder al pedido de

aprobación del convenio provisorio o promesa de venta celebrado y según sus cláusulas el primero cede al segundo los derechos que le corresponden al arrendamiento de los lotes 5 y 10 y a las mejoras y haciendas que posee en esas tierras, toda vez que la situación del vendedor no se encuentra comprendida dentro de los beneficios del Art. 12 del decreto de carácter general de 17-6-937, único aplica-

mi manquedad hubiera nacido en alguna taberna y no en la más alta ocasión que vieron los siglos...» Hasta Lope de Vega se permitía el lujo de compadecerlo porque llevaba unos anteojos muy malos. Y es que la envidia sigue al mérito, como la sombra al cuerpo o como la lisonja al que puede. El mundo es así... Pero todo eso se quedó atrás en la fecha que recordamos, que fué cuando Cervantes entró en los deliciosos viales de los Campos Eliseos, donde ahora le vemos sublimado por la quietud y la majestad de la estatua.

**Efemerides de abril**



**Descubrimiento del Brasil**

El 25 de abril de 1500 Pedro Alvarez de Cabral desembarca en el Brasil y toma posesión de esas tierras en nombre de la corona de Portugal. Hacía siete años que el papa Alejandro VI había expedido una bula inspirada por el deseo de evitar conflictos entre españoles y portugueses, y fue por esa consideración que los españoles no pusieron obstáculos al avance de Portugal. Si Pinzón había descubierto el Brasil unos meses antes, ello no podía modificar la realidad de las cosas puestas en claro por el lado arbitral del Sumo Pontífice. El Brasil debía ser, sin discusión, para los portugueses...

**Cervantes**

El 23 de abril de 1616 muere en la serenidad que sólo alcanzan los buenos el portentoso ingenio que dió a la admiración de los siglos la disparatada historia del caballero de la triste figura. Hacía un año que había salido a la luz la segunda parte de ese admiradísimo libro y su autor bien podía morir en la seguridad de haber hecho una obra singularísima. Además era poco, muy poco lo que la realidad podía prometerle en un mundo en que los doctos no estaban para novelas, los semidoctos le calificaban de chabacano y las almas sencillas no alcanzaban a comprender ni la intención ni la gracia de su inigualado discurso. Los graves y sesudos varones que halagaban el oído del poderoso desdaban a ese buen don Miguel que andaba como Dios, le daba a entender, sin cuidarse de embellecer su viejo indumento ni de refrescar la memoria de los que le conocían y le respetaban.

De ahí que el Bueno de don Miguel de Cervantes se lamentara, en el prólogo de la segunda parte del Quijote, de la aburridora estulticia de los que, sin tener por qué llamársele vi jo y menco. «Como si hubiera estado en mi mano poder detener el tiempo o como si

Lo malo era que la autoridad de los papas no iba a poder oponerse a la producción de los incontables conflictos que se produjeron luego entre Madrid y Lisboa, ni a desarmar al espíritu de la codicia que fué apoderándose poco a poco de las naciones de Europa. El laudo de un papa, bien podía ser discutido. Después se pensó que América era demasiado grande para sus poseedores y que no era bastante la complacencia de un papa partiera el mundo en dos como una naranja. Que es lo que nos dice Rousseau en las páginas de «El contrato social» y lo que respitió la necesidad a través de los tiempos.

**Puente de Márquez**

El 26 de abril de 1829 las fuerzas de Estanislao López, gobernador de Santa Fé y aliado de Rosas, derrotaron al general Lavalle, que acababa de separarse del general Paz y sentía la amenaza de las montoneras destecadas en todas partes por el habilísimo «restaurador de las leyes». Se veía que Lavalle no tenía probabilidades de triunfo y que sus legionarios irían de mal en peor por muchas y muy notorias razones. El general Paz se ha-

**Comodidad  
Economía  
Alegria**

CON

**VOLCAN**

En su hogar

**ESTUFAS - COCINAS - FAROLES**

a gas de Kerosene SIN HUMO Y SIN OLOR

**Planchas - Calefones**

**lo más perfecto  
lo más seguro  
lo más moderno**

**Exposición - Venta  
Servicio de Repuestos**

**Eduardo Vázquez & Cía**  
PUERTO DESEADO

**FELIX VALENCIANO**

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

TRAMITES EN GENERAL

Representante Oficial "Philiph's"

Mosoteguy e Hijos.

Consignatarios de Frutos del País

Lago Buenos Aires

COMPRE LO MEJOR

**Little y Fison**

Son Antisármicos de Fama Mundial

Representante:

**Gumersindo González Díaz**

# Caminos y Van Peborgh

Sociedad de Responsabilidad Ltda.

Consignatarios de frutos del pais y haciendas

Administración a cargo de los socios  
Juan Caminos y Ernesto Van Peborgh

Escritorio: 25 de Mayo 252 - Direc. Telegráfica "Camivan"

Representante en la Zona de Deseado

**Manuel F. Barros**

## Departamento Nacional de Higiene

Profilaxis de las enfermedades venereas

A los efectos de dar cumplimiento a lo dispuesto en las Leyes Nos. 11359 y 12331, según disposición oficial recibida ultimamente se comunica a los futuros contrayentes: «QUE DEBEN PRESENTARSE A UN EXAMEN PREVIO VEINTE (20) DIAS ANTES DE LA FECHA FIJADA PARA CONTRAER MATRIMONIO, A FIN DE DAR TIEMPO A LA REALIZACION DE LOS ANALISIS CORRESPONDIENTES».

Estos exámenes y análisis, se efectúan con carácter gratuito en el Consultorio que para la atención de las ENFERMEDADES VENEREAS y controlado por el DEPARTAMENTO NACIONAL DE HIGIENE, se encuentra librado al servicio público, en el Hospital Municipal.

## HOTEL "ARGENTINO"

BAR y BILLARES  
de ARTURO CADARIO

Uno de los más grandes y confortables de la costa sud

CASILLA CORREO 70 TELEFONO 16  
PUERTO DESEADO

## HOTEL BAZTAN

FITZ ROY

Servicio especial de Cocina y Hospedaje Para familias y pasajeros

SUB AGENTES DE LOS Y. P. F.

Venta de aceites y grasas. Nafta al precio oficial con surtidor aprobado y controlado

Est. FITZ ROY (Km. 140)

F. C. P. D

## Ernesto Venditti

LANAS Y CUEROS

CONSULTEME PRECIOS

Telefono N.º 54-94

Calle Ramos Mejia

Casilla Correo 22

Puerto Deseado

## HOJALATERIA

- DE -

MANUEL MARTINEZ

Toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

ESPECIALIDAD en cuartos de baño, Cañerías y flotantes para bebederos

PUERTO DESEADO

## Agustin R. Galina

ABAGADO  
RIO GALLEGOS

## Ignacio P. Fernández

CONTABILIDADES  
REPRESENTACIONES

C. Correo 64 - P. Deseado

## Hotel España

de Crescente Ibañez

Recientemente reformado ofrece ahora mayores comodidades a sus favorecedores

Precios económicos para familias y pasajeros

PUERTO DESEADO

C. Correo 64 - Teléfono 148

## Hotel UNIVERSAL

- DE -

ALBERTO BAZTAN

Frente a la Sociedad Anón

Comodidad para familias y pasajeros. Comedor Reservado

La casa más acreditada de Puerto Deseado

Casilla Correo 39 - Teléfono 122

## Hotel "Baskonia"

- DE -

MARTIN GARRIZ

CONCESIONARIO DEL BUFET DEL FERROCARRIL DE PUERTO DESEADO

Telefono 150 C. Correo 8

## HOTEL "APOLO"

- DE -

MAXIMO VON RUNCKEL

Edificio de Material. El más cómodo confortable y céntrico Atendido por su propietario. - Amplia comodidad para familias pasajeros y viajantes.

Cocina de Per. orden - Se aceptan pensionistas

Teléfono 108 - Casilla Correo 45 - Puerto Deseado

## Florentino Perez

Despachante de Aduana y Agente Marítimo

CONTABILIDADES y REPRESENTACIONES

Despacho de Frutos del pais

Por trámite cada guía Removido \$ 10

Oficina: Calle Almirante Brown

Teléfonos: Oficina 206  
Barraca 136

Casilla Correo 76  
Puerto Deseado

## HOTEL "CERVANTES"

- DE -

CELESTINO FERNANDEZ

PERSONALMENTE ATENDIDO POR SU DUEÑO

COMODIDAD :: ATENCION :: HIGIENE  
EDIFICIO DE MATERIAL

EN LA PARTE MÁS CÉNTRICA DE LA POBLACION

PRECIOS MÓDICOS

TELEFONO 176

C. CORREO 73

PUERTO DESEADO

## NAVEGACION "COSTA SUD"

FALCON Y Cía.

Servicio rápido de cargas para los puertos de la costa Sud, con buques de bandera nacional RIO LIMAY, Manly, y Sta. MARIA

Madryn, C. Rivadavia y Deseado

JUNCAL 743 - Buenos Aires

Agente en Puerto Deseado

ERNESTO SARCHI

## FARMACIA CAPDEVILA

Mencione este aviso y reclame el descuento especial que le brinda esta farmacia por sus

Compras en efectivo

TELEFONO 102

## Suscribase a "El Sur"

## LA LIBRERIA "DEL COLEGIO"

Cualquier renglon del ramo solicítelo por teléfono, carta o personalmente

Con los últimos vapores ha recibido mercaderías para completar el surtido en artículos de o, estando en condiciones de atender cualquier pedido de LIBROS COMERCIALES; RECIBOS FACTURAS; SOBRES DE TODOS LOS TIPOS; BLOKS DE CARTAS, MAQUINA, FANTASIA Y VIA AEREA ETC. ETC. Máquinas de escribir "CONTINENTAL"

Casilla Correo 37 Teléfono 62

bía retirado hacia el interior del país, y eso privaba a Lavalle de muchísimas cosas, incluso de la posibilidad de que Buenos Aires se decidiera a ayudarlo. Que fue por lo que el general derrotado tuvo el atrevimiento de acercarse a los cuarteles de su enemigo y de buscar un arreglo como el que vino a firmarse en la localidad de Cañuelas el 24 de junio del mismo año.

Lavalle se dio perfecta cuenta de que a suerte no quería acompañarle, y fue por eso que terminó por retirarse a la Banda Oriental para reposarse de sus quebrantos en las tonificadoras labores de la agricultura. Pensó que podía desentenderse de la tragedia que lo rodeaba, que las cosas se arreglarían por sí solas y que no tenía para qué temer al destino. Eran legión los que estaban decididos a acompañarlo. Pero todas las cosas que se produjeron después construyen el espíritu de un gran número de efemérides que nada tienen que ver con las vagas angustias de la fecha que hoy recordamos.

**Nacimiento de Morse**

El 27 de abril de 1791 nace en Charlestown el gran Samuel Finley Brese Morse, que fué andando el tiempo el inventor del telégrafo de que todavía nos servimos. Morse se distinguió pintando excelentísimos cuadros y, no obstante, más se le conoce por haber inventado un aparato bastante simple que por haber hecho retratos parecidos a los de Goya. La historia está llena de esas contradicciones, y así vemos en la Historia Sagrada que el mozo que fué a buscar una asnila se halló con la sorpresa de una corona para aleccionamiento de los que se obstinan en perseguir un propósito. El éxito es casi siempre una contingencia...

Pero hablemos del telégrafo Morse y digamos que todavía no ha pasado a la categoría de recuerdo, no obstante tener más de un siglo de vida. El manipulador se vale de un alfabeto formado por puntos y rayas diferenciados por su duración, y nada más para decirlo en romance. Ahora teleamos en esta estación y al medio segundo una varilla atraída por un electroimán y provista de un lápiz va escribiendo cuanto dicta el operador que transmite. «Tra... ca... tra...» Y, al punto, empezamos a leer que al tren se le ha roto la máquina o que está lloviendo a torrentes. Lo que continuamente se hace en las estaciones del ferrocarril y lo que entretiene los ocios de los melancólicos empleados que nos miran desde su mesa cuando pasamos echando chispas en el tren que nos lleva y nos trae.

**El armisticio de Cherasco**

Napoleón Bonaparte deja a los austriacos para mejor ocasión y se lanza contra el ejército sardo, que quedó completamente desbaratado en Mondoví. De lo que resultó que el rey del Piemonte rindió sus armas y firmó el armisticio de Cherasco, abandonando el territorio de Saboya a los soldados franceses. Ello fué el 28 de abril de 1796... Estamos, como se ve, en la campaña de Italia o en el principio de la guerra napoleónica, sentida por la mayoría de los pueblos como un abominable castigo. Francia necesitaba olvidarse de la neurosis de la revolución, y así fué como empezó a disrarse bajo el signo de un maravilloso soldado a quien también fué necesario olvidar para que los pueblos siguieran viviendo.

Y ocurrió que, después de Mondoví y del armisticio que selló esa victoria, se produjo el choque con los austriacos, la batalla de Lodi, la entrada de los franceses en la ciudad de Milán, la reacción de Austria y cien episodios más que fueron a terminar con la rendición del viejo Würmsér ante el generalito que se llamaba Napoleón Bonaparte. Después... Basta decir que los franceses destruyeron cuatro ejércitos en ocho meses y que ya no hubo modo de detener la magnífica estrellita que acabó por hundirse en la isla de Santa Elena, después de seis años de cautiverio y de inintermittida tristeza.

**El pronunciamiento de Mayo**

El primero de mayo de 1851 el general Urquiza expide el decreto con el nombre de Pronunciamiento de Mayo y da comienzo a lo que acabó de dirimirse en la batalla de Caseros unos meses después. Urquiza decía en el artículo 2do. de ese decreto que «retiraba las facultades delegadas al gobernador de Buenos Aires en lo relativo a las relaciones exteriores y que quedaba su provincia en situación de entenderse directamente con los demás gobiernos del mundo hasta que fuera consolidada la nación». Se trataba, lisa y sencillamente, de desautorizar a don Juan Manuel, de cuyo gobierno estaban cansados casi todos los argentinos, y de darle a entender que ya podía retirarse por las profundidades del foro, contentándose con lo ballado y dejándose de jorobar, como dirían los paisanos.

La dictadura, como la vida de la chicharra o el caudal de cualquier potentado, tiene su existencia limitada por la naturaleza de la realidad y eso es lo que comprendió desde el primer momento el «restaurador de las leyes». Con Entre Ríos estaba Corrientes y, con esas dos provincias, Montevideo y el Brasil, sin contar a los que sonreían a don Juan Manuel y añaban el cuchillo de la defección en el resto de las provincias. No hay cosa que no tenga fin... Pero de ese fin nos tocó hablar el 3 de febrero, que fué cuando tuvimos que recordar la breve acción librada en las cercanías de Buenos Aires los 22.000 hombres de Rosas y los que ostentaban la representación de la voluntad general.

**El pensamiento de hoy**

Si los más sabios no supieran ser sencillos, ¿qué es lo que habrían aprendido en la vida? *Bartolomé Mitre.*

(De la página 3)

ble en el caso de operaciones como la de que se trata.

Colonia General Paz. No se hace lugar al pedido formulado por Casimiro Vidaurre, para otorgar poder especial o general a su hermano Leandro Vidaurre a fin de que este atienda las operaciones de haciendas y bancarias que como arrendatario debe practicar en la sup. de 15.000 ha. que posee en el lote 11 Frac. B y leguas b c del lote 15 Frac. A por cuanto el último de los nombrados es también concesionario de la sup. de 197.50 ha. las que sumadas forman un total de 34.750 ha. que sobrepasan al máximo permitido, que vendrían a ser explotadas o atendidas por una misma persona. En atención a las casuales invocadas, puede solicitar de esta Dirección de Tierras, se autorice a transferir todo lo existente de su propiedad en la tierra coneedida, proponiendo a la vez la persona a cuyo favor desea hacer esa operación, la que será o no aceptada por esta Repartición, según convenga a fines de la Ley.



Tipo de soldado mexicano con su uniforme y equipo habitual. Se calcula que la república hermana tiene alrededor de 70.000 hombres visualmente en pie de guerra.



El Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Ruiz Guinazu, pronunciando su discurso durante la conferencia interamericana

**La Novela del Anticristo**

Desde hace varios años Hugo Wast ha venido trabajando en una novela sobre el porvenir de la humanidad tan sombrío y que hoy se presenta a nuestros ojos con los caracteres de una inmensa transformación.

El autor imagina que en esta nueva era aparecerá el Anticristo y fundará su colosal imperio, valiéndose unas veces de la fuerza y otras del engaño.

Dentro de pocas semanas se pondrá en circulación esta novela, cuyo título es «666», o sea, la misteriosa cifra que el Anticristo llevará por nombre.

El mayor enemigo de Cristo es su protagonista, figura extraordinaria, llena de pasión y de seducciones tales que lo hacen el amo del mundo en pocos años.

El escenario en que se desarrolla la acción es un gran parte de la República Argentina y algunos de sus personajes son de este país, que en esta época habrá alcanzado un progreso incomparable.

**Mercado de Lanas**

Noticioso de la firma Angel Velaz y Cia.

Hacíamos notar en nuestra crónica de la semana anterior el poco interés que demostraban por nuestras lanas los compradores y citábamos como causa primordial, la actitud pasiva de la casi totalidad de las firmas exportadoras a las que se han plegado en estos últimos días varios industriales que han reducido al mínimo sus órdenes de compra.

Por esta razón los negocios fueron en el curso de esta semana, aún más difíciles y muy limitados; se calcula que solamente se vendieron medio millón de kilos.

Muy pocas operaciones se realizaron en lanas de la Patagonia, se circunscribieron a unos pocos lotes adquiridos por la industria local.

En lanas enteras de otras procedencias, merecen citarse algunas calidades de Corrientes y norte de Entre Ríos compradas en circunstancias especiales y al sólo objeto de completar alguna orden pendiente de tiempo atrás.

En lo tocante a segundas esquilas de finura, limpias de semilla, el mercado estuvo tranquilo realizándose pocas ventas; las segundas esquilas gruesas continúan siendo muy poco solicitadas.

En cambio debido al deseo de vender ha habido en segundas esquilas tanto cruza finas y medianas con semilla, un poco más de movimiento.

Para mestizas y criollas la situación no ha variado, las primeras tienen aceptación corriente dentro de sus valores y en cuanto a las criollas el interés es muy limitado.

Borregas, barrigas, pedazos y lanas de epidemia siguen sin alternativas dentro de cotizaciones invariables.

**Dr. Carlos R. Curto**  
Jefe de Clínica de la Sala XXII del Hospital Alvear  
Rayos X y Ultravioleta - Rumatismo  
FLORIDA 734  
Buenos Aires

**Taller Romanos**

M. vda. de Romanos y Cia

**FABRICACION DE:**

CARROS y CARROCERIAS para toda marca de camiones

Zunchos para pozo - Alambre Tejido. Compostura de prensas para lana y toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

**Precios sin competencia**

por ser atendido por sus dueños

**El Hotel "Argetinno"**

DE LAZARO URDIN

Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño, ha inaugurado ya

**Su Cinematógrafo**

con equipo sonoro "Realton"

y las mejores y ms modernas películas

Pico Truncado

F. C. P. D.

**' EL PORVENIR '**

de JOSE F. SUAREZ Y CIA.

Especialidad en Trajes de Confección y Artículos para Hombres

ROPERIA Y MERCERIA EN GENERAL

CALIDAD Y PRECIOS

PUERTO DESEADO

**HOTEL COLON**

de FRANCISCO CONZ

Las mejores comodidades para familias y pasajeros  
COCINA DE primer Orden  
Limpieza ESMERADA

Casilla Correo 10 - Teléfono 128  
PUERTO DESEADO  
EDIFICIO DE MATERIAL

VISITENOS

# Drama en el tercer Reich

Cierta mañana de Primavera, durante su acostumbrado paseo por la avenida Bajo los Tilos, camina-

ba el rubio y fornido doctor Hans meditando sobre la conferencia que, noches antes, sirviera al ilustre doctor Schmidt para rematar sus minuciosas investigaciones alrededor de la longitud y el grosor del cabello en el «ario-tipo», cuando tropezó con la rubia y bien plan-

tada Gretel. Mientras intentaba disculpar su torpeza, como Dante al ver por primera vez a Beatriz, sintió latirle con violencia el corazón, le temblaron las rodillas y gruesas gotas de sudor perlaron su frente. Y Hans comprendió que amaba a Gretel con ardor hitleriano.

El azar —eterno aliado de los enamorados— los reunió en una fiesta del Partido Nacional Socialista donde un aspirante a pequeño «führer» hizo la presentación de rigor. Ella era dirigente de una brigada femenina; él, médico de la Juventud Hitlerista. Al saludarle Gretel, con un vibrante «Heil Hitler!», su voz se le antojó como el diapason de un delicado instrumento musical y una suave lasitud le fué invadiendo los músculos y el dolicocefalo magin como si estuviese bajo los efectos de un vinillo del Rin.

Bailaron al compás de una orquesta cuyo repertorio había sido cuidadosamente expurgado de tangos negroides, de «fox» africanos y de viejos vales decadentes. Hans, animado por una pieza neopagana, fué deslizándose en el oído de Gretel las tiernas palabras que usan los amantes para derribar las murallas de la indiferencia y ganar el ánimo de la mujer deseada. Ella callaba y su silencio, animándola por grados, movióle a abrir las eselusas de su pasión. Y el torrente de su verba inflamada no se detuvo siquiera ante los versos del impuro Heine.

En un breve intervalo entre dos danzas Gretel rompió a hablar, y de su hermosa boca flayeron frases que hirieron cual dardos los timpanos de Hans.

—¡Camarada!, hace Ud. el amor como si fuese un judío. Un ario ni suplica ni gimotea como un chico que anhela un caramelo. Olvida que hemos terminado con las sensiblerías propias de las democracias y que estamos empeñados en forjar un régimen viril que ha de modelar el mundo a su medida. Quírame como un ario —pruébeme documentalente que lo es— y le corresponderé, porque, en verdad, me es Ud. simpático.

Hans homilló la frente ante la reprimenda de la dulce Gretel. Mas, su dignidad racial, afectada en lo vivo, campeó por sus fueros, tiñéndole las mejillas de ligero rubor que hubiese hecho brincar de gozo al mismísimo profesor Günther («sólo el ario puede ruborizarse»), y respondió con vivacidad: —Es Ud. severa, mi linda Gretel. Poseo certificados extendidos por la Oficina Racial probatorios que desciendo, en línea recta, de los primitivos heroicos habitantes de Germania.

Gretel quedó deslumbrada. En lo profundo de su ser resonó el llamado de la raza que la mandaba amar a ese exponente de pura cepa ario, para brindar al Reich y a Hitler los superhombres del futuro.

Los umbrosos bosques que circundan la ciudad fueron testigos de sus colloquios arrobadores salpicados de invocaciones a las añejas deidades nórdicas, a los jefes del movimiento nacionalsocialista y a las glorias del arianismo. El idilio terminó en boda a los sonos del «Horst Wessel lied».

Bucearon en un mar de placeres sin reparar en la caída de las hojas del almanaque, hasta que Gretel advirtió los sutomas precursorres de la maternidad. Un médico ario le prodigió sus cuidados, una enfermera ario la preparó para el fausto suceso y, llegado el instante, Hitler, en efígie, asistió al alumbramiento.

Un rollizo vena vino al mundo. Piel blanca y suave como el terciopelo, los escasos cabellos rubios y sedosos, bellos ojos celestes y, en medio de la cara, una nariz desproporcionada con señales evidentes de que andando el tiempo tendría una graciosa forma de pico de loro, ¡la clásica e inconfundible nariz en gancho de los execrables judíos!

La ascendencia ario de Hans debidamente acreditada y el entusiasmo ario que era la razón misma de vivir de Gretel no pudieron impedir que la naturaleza, cual jugador fullero, les escamoteara la inmensa felicidad de que las características antropológicas de su chiquillo se aviniesen, punto por punto, con los cánones ordenados

para los rorrós arios por el profesor Günther en su monumental obra: «La Raciología Alemana».

La nueva se difundió en los círculos nazis como un reguero de pólvora y la ascendencia racial de ambos fué puesta en tela de juicio. Gretel, excluida de la brigada, enfermó de disgusto y estuvo en las puertas de la muerte. Hans, debió presentarse ante un tribunal de colegas para responder del apéndice nasal de su hijo y allí, tentamente, se puso a razonar sobre los caprichos de la naturaleza y los posibles errores de la ciencia consagrada:

—Si anotásemos en sendas cartas los rasgos salientes de Goering, Goebbels, Ley y aún los de nuestro amado «Führer» —dijo en su defensa—, por más que barajásemos no podríamos lograr ni por aproximación un ario-tipo, a menos que admitamos que este debe ser patizambo, ventrado, con cara semítica y mechones de cabellos castaño oscuros. Esto en lo físico; en lo psíquico ¿condicen con los cuadros trazados por Gobineau y Günther los ataques histéricos del grande Hitler, el sadismo de Himmler, la avaricia de Ley, la envidia que corre a Goebbels y el boato de Goering? Y, sin embargo, ¿quién osa dudar de la perreza racial de nuestros dirigentes?

—Mi mujer es ario y yo también lo soy —prosiguió excitadamente—, por nuestro aspecto físico, nuestra mentalidad, nuestros hechos y los antecedentes remidos por la Oficina Racial. La nariz de mi hijo no comporta a mi juicio, prueba de impareza. Si nuestro santo «Führer» pongamos por caso, decide casarse, ¿podéis afirmar que será padre de un niño con todas las cualidades del ario tipo?

Semejante blasfemia acabó con la paciencia de los inquisidores. Hans fué expulsado de la sala y el tribunal decidió dar traslado de su alegato a Hitler.

Desde su residencia olímpica tronó la ira del representante de Wothan, y Hans, Gretel y el tierno parvulillo fueron a dar con sus huesos en un campo de concentración donde permanecerán el resto de sus días.

Todo por un centímetro y medio de nariz.



El Dr. Castroviejo llegando al Instituto de Ciegos, donde realizó una visita.



El presidente de México, Avila Camacho, que pronunció un enérgico discurso pidiendo la declaración de guerra al Eje.



El vicepresidente de la Nación en ejercicio del P.E., Dr. Ramón S. Castillo, leyendo su mensaje ante el Congreso.



Octavio Reyes Spindela, nuevo embajador de México en la Argentina.

### Clausura de un camino vecinal

Se comunica al público en general y en particular a mis linderos, que por resolución gubernativa de la fecha, que el camino vecinal sito en mi campo de propiedad lote 27 que corre en la porción norte-este sección II de Cabo Blanco, que unía la localidad de Fitz Roy con las estancias 14 de Diciembre y otros, queda clausurado al tráfico que anteriormente prestaba.

Antonio Gabriel Ceferino Ardura. Fitz Roy, 28 de Diciembre 1941.

Antidistricos **GOFIEL** LOS MEJORES PASTA POLVO FLUIDO SULFURO DE CAL

**GOFIEL** LA FABRICA MAS IMPORTANTE EN SU ESPECIALIDAD DE SU AMERICA

Existencia permanente de todos los productos  
Depositario y Agente para la Zona:  
**BENIGNO ARIAS**  
PUERTO DESEADO CASILLA 40 CORREO  
Depositario en Las Heras:  
**LUCIO TAULES**

## Belgrano Hotel

DE **FELIX AGUIRRE**

EL MAS CONFORTABLE DEL LAGO BUENOS AIRES

Instalaciones modernas — Edificio de Material  
Baños con agua caliente y fría

COCINA FAMILIAR — Atendido por su dueño

Salón MUESTRARIO para VIAJANTES

LAGO BUENOS AIRES — Terr. de Santa Cruz

EN BUENOS AIRES

**HOTEL HISPANO** AV. DE MAYO 861

En pleno centro, hotel moderno, departamentos con baños, agua corriente en todas las habitaciones. Preferido por los pasajeros del interior por su cocina, confort y trato familiar. \$ 5.— diarios por persona, todo incluido. Familias precio convencional.

No se deje equivocar, por chaffleurs a otras personas; ordene terminantemente: **HOTEL HISPANO. AV. DE MAYO 861 - BUENOS AIRES**

### ESTACION DE SERVICIO Y TALLER

**Aldino Fava** Excelente atención. Rapidez y precisión en las reparaciones. Modicidad en los precios.

Quedó habilitada al servicio del público atendida por su propio dueño

**VENTA DE NAFTA Y ACEITE**

**Puerto Deseado** Teléfonos: Taller 216 Calle Ministro E. Ramos Mexía Particular..... 130

**Curto, Gonzalez y cia.**  
**CONSIGNATARIOS**  
 Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 — Buenos Aires

Dirección Telegráfica:  
**LANASUR**

Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cueros, lanas y demás frutos del país que se nos consignen para la venta

REPRESENTANTE en la zona de Deseado:  
**GUMERSINDO GONZÁLEZ DÍAZ**

**Consultorio y Laboratorio DENTAL**

**DR. ANGEL BUTTI** — **LAZARO GRUNBERG**  
 CIRUJANO DENTISTA — LABORATORIO DE PROTESIS  
 Del Hospital Durand y Asist. Públ. de la Cap.

Tratamiento de las afecciones Buco-dentales.— Piorrea alveolar.— Extracciones sin dolor.— Dentaduras de caucho, oro y platincy, con o sin paladar, por los métodos más modernos adoptados por la Facultad de Medicina de Buenos Aires. Puentes fijos y móviles.— Dientes a tornillo

Todos los trabajos se efectúan en nuestro laboratorio anexo y a la mayor brevedad.

**PUERTO DESEADO — TELEFONO N. 140**  
 (casa del señor Ardura)

**Casa de Negocio con Ramos Generales**

— DE —  
**ANTONIO TEJEDOR**  
 — Y —  
**Hotel "LAGO BUENOS AIRES"**

GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS  
 Lago Buenos Aires :-: (Territorio Santa Cruz)

Su hijo ha cumplido un buen año escolar?  
 Estimúlelo... recompénselo... nada mejor que una Bicicleta buena :: ::

**LAS BICICLETAS INGLESAS "Sun" SON BUENAS**

**La Radio "MIDWEST"**  
 es algo maravilloso, véalas y compárelas en la "Librería del Colegio"  
 Casilla Correo 37 — Teléfono 62

**VACUNA PAUL**

(contra La Mancha o Carbunco Sintomático)

LE DA RA A VD. SENOR OBLADOR, LA ROTECCION INFALIBLE QUE SUS HACIENDAS NECESITAN

**La más antigua** y **cuesta solo**  
**La más eficaz** \$ **0.05 la dosis**  
**La más acreditada**

Solicítela en Deseado a:  
**Gumersindo González Díaz o Benigno Arias**

Los **Antisárnicos Young**  
 SON BUENOS

Úselos y los adoptará. Sostienen la competencia, obligando a mantener los precios bajos. Solicítelos a las casas de comercio o a su representante

**Enrique García Jaunsarás**

Excelente oportunidad: A precio módico, vendo casa-habitación, de material, con amplias comodidades y garage.—Terreno de propiedad con títulos perfectos.  
 Informes: **JUSTO MARCOS**  
 Puerto Deseado

**PENSION FAMILIAR**

Salas habitaciones para familias y pasajeros desde \$ 3 por día

Casa estrictamente familiar  
 Baños calientes a toda hora.— En pleno centro.  
 Avenida de Mayo 1285 2.º Piso  
 Capital Federal  
 No hay chapa en la puerta

**Peluquería "Martín"**

de **MARTIN BERGEN**

se ha abierto al público frente a la Agencia Ford  
 ESMERADA Y PERSONAL ATENCION DE SU DUEÑO

**Hotel FITZ ROY**

— DE —  
**ESTANISLAO GONZALEZ**

Comodidad para pasajeros y familias

Venta de Nafta y Aceite  
**FITZ ROY F. C. P. D.**

**FRNCISCO CARBÓ**  
 PROCURADOR

Asuntos civiles, Comerciales y Criminales

**SARMIENTO 687** — Rio Gallegos

**Correos Terrestres**

TRANSPOTES PATAGONICOS:—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Ríu Gallegos; bisemanal. Procedente de norte pasa los lunes y jueves si guiendo en el día para el sur, has ta Rio Gallegos. Regresa los miercoles y sábados continuando en e día hasta Comodoro, por Fitz Ro y Caleta Olivia.

DESEADO-MÁZAREDO:—Correo oficial de Teófilo López. P de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.

DESEADO-SAN JULIAN: — Correo oficial de Vicente Petrusich, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.

DESEADO-ESTANCIA «SANTA MARIA» Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Morjo y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.

LAS HERAS- C. RIVADAVIA:—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los viernes.

JARAMILLO-ESTANCIA BELGRANO:—Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

**No vacile, Señor Estanciero.**

**VAYA A LO SEGURO**  
**USANDO LOS**  
**AFAMADOS ANTISÁRNICOS**

**Cooper y Robertson**

**ESTUDIO JURIDICO**  
**RAUL A. TOBIAS**  
**CIVIL - COMERCIAL - CRIMINAL**

Asuntos ante la Dirección General de Tierras y Ministerio de Agricultura de la Nación

**BUENOS AIRES — LA PLATA — RIO GALLEGOS**  
 San Martín 492 Paso 1.º — Don Bosco 789

**ASESORES LETRADOS**  
 Dres. Ricardo Tobias, Roberto A. Tobias y Juan Alliaud

**Dr. Alberto C. Pujadas**  
**MEDICO-CIUJANO**

De la Universidad de Buenos Aires.— Médico del Hosp. Ramos Mejia

**Enfermedades de Señoras y Niños**  
**Clinica Médica**

Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vibratorios, Citoscopia, Uretroscopia y Electricidad Médica en gral. Consultorio: Calle 12 de Octubre (Casa Sr. A. Velatti, al lado de la cancha de Pelota)

Teléfono N.º 230 — Puerto Deseado

**EN BUENOS AIRES**  
**HOTEL CHACABUCO**

En pleno centro. Es el preferido de los viajeros del interior, por su trato familiar y confort, cocina de primera, agua corriente caliente y fría y calefacción central en todas las habitaciones. Departamentos con baños privados.

Precio \$ 5.— diario por persona todo incluido  
 Para familias precios especiales

**NO SE DEJE EQUIVOCAR POR CHAUFFEURS; ORDENE TERMINATIVAMENTE AL CHAUFFEUR**  
**HOTEL CHACABUCO AV. DE MAYO 748 BS. AIRES**

**DOCTOR MANUEL A. QUIROGA**  
 CIRUJANO - DENTISTA del Hospital Local

Ex-ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y dentistería operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina. Dentista del H. Durand y del Instituto Experimental del Cáncer

Dentistería Operatoria - Protesis - Iruja de boca y dientes  
 Laboratorio dental a cargo del médico dentista local Sr. RUBENS MARTINEZ

**TRABAJOS EN EL DIA — PRECIOS MODICOS**  
**ATIENDE TODOS LOS DIAS MAÑANA Y TARDE**

NOTA IMPORTANTE: Para aquellos trabajos cuya responsabilidad y calidad hagan necesario el envío a Buenos Aires contamos con laboratorios de absoluta solvencia y confianza.

**WALDRON & WOOD**

**Consignatarios de Lanas y Cueros**  
**BME. MITRE 427 — BUENOS AIRES**

Anticipos Liberales

Representante en la zona:  
**ERNESTO W. PICKERING**  
 Puerto Deseado — C. Correo 12 — Teléfono 66

**Curto, Gonzalez y cía.**  
**CONSIGNATARIOS**  
 Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 — Buenos Aires

Dirección Telegráfica:  
**LANASUR**

Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cuero, lanas y demás frutos del país que se nos consignen para la venta

REPRESENTANTE en la zona de Deseado:  
**GUMERSINDO GONZÁLEZ DÍAZ**

**Consultorio y Laboratorio DENTAL**

**DR. ANGEL BUTTI**      **LAZARO GRUNBERG**  
 CIRUJANO DENTISTA      LABORATORIO DE PROTESIS  
*Del Hospital Durand y Asist. Píbil. de la Cap.*

Tratamiento de las afecciones Buco-dentales.— Piorrea alveolar.— Extracciones sin dolor.— Dentaduras de caucho, oro y platincy, con o sin paladar, por los métodos más modernos adoptados por la Facultad de Medicina de Buenos Aires. Puentes fijos y móviles.— Dientes a tornillo

Todos los trabajos se efectúan en nuestro laboratorio anexo y a la mayor brevedad.

**PUERTO DESEADO — TELEFONO N. 140**  
 (casa del señor Ardura)

**Casa de Negocio con Ramos Generales**

— DE —  
**ANTONIO TEJEDOR**  
 — Y —  
**Hotel "LAGO BUENOS AIRES"**

GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS  
 Lago Buenos Aires :-: (Territorio Santa Cruz)

Su hijo ha cumplido un buen año escolar?  
 Estimúlelo.... recompénselo.... nada mejor que una Bicicleta buena :: ::

**LAS BICICLETAS INGLESAS "Sun" SON BUENAS**

**La Radio "MIDWEST"**

es algo maravilloso, véalas y compárelas en la "Librería del Colegio"  
 Casilla Correo 37 — Teléfono 62

**VACUNA PAUL**

(contra La Mancha o Carbunco Sintomático)

LE DA RA A VD. SENOR OBLADOR, LA ROTECCION INFALIBLE QUE SUS HACIENDAS NECESITAN

La más antigua      y cuesta solo  
 La más eficaz      \$ 0.05 la dosis  
 La más acreditada

Solicitea en Deseado a:  
**Gumersindo González Díaz o Benigno Arias**

Los **Antisárnicos Young**  
 SON BUENOS

Uselos y los adoptará Sostienen la competencia, obligando a mantener los precios bajos Solicítelos a las casas de comercio o a su representante

**Enrique García Jaunsarás**

---

**Excelente oportunidad.** A precio módico, vendo casa-habitación, de material, con amplias comodidades y garage.—Terreno de propiedad con títulos perfectos.  
 Informes: **JUSTO MARCOS**  
 Puerto Deseado

**PENSION FAMILIAR**

Salas habitaciones para familias y pasajeros desde \$ 3 por día

Casa estrictamente familiar Baños calientes a toda hora.— En pleno centro.  
 Avenida de Mayo 1285 2.º Piso Capital Federal  
 No hay chapa en la puerta

**Peluquería "Martín"**

de **MARTIN BERGEN**

se ha abierto al público frente a la Agencia Ford  
 ESMERADA Y PERSONAL ATENCION DE SU DUEÑO

**Hotel FITZ ROY**

— DE —  
**ESTANISLAO GONZALEZ**

Comodidad para pasajeros y familias

Venta de Nafta y Aceite  
**FITZ ROY      F. C. P. D**

**FRNCISCO CARBÓ**  
**PROCURADOR**

Asuntos civiles, Comerciales y Criminales  
**SARMIENTO 687      Rio Gallegos**

**Correos Terrestres**

**TRANSPOTES PATAGONICOS:**—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Ril Gallegos; bisemanal. Procedente de norte pasa los lunes y jueves si guiendo en el día para el sur, hasta Rio Gallegos. Regresa los miércoles y sábados continuando en e día hasta Comodoro, por Fitz Ro y Caleta Olivia.

**DESEADO-MÁZAREDO:**—Correo oficial de Teófilo López. P de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.

**DESEADO-SAN JULIAN:**— Correo oficial de Vicente Petrusich, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.

**DESEADO-ESTANCIA «SANTA MARIA»**  
 Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Moro y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.

**LAS HERAS- C. RIVADAVIA:**—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los viernes.

**JARAMILLO-ESTANCIA BELGRANO:**— Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

**No vacile, Señor Estanciero.**

**VAYA A LO SEGURO USANDO LOS AFAMADOS ANTISÁRNICOS**

**Cooper y Robertson**

**ESTUDIO JURIDICO**  
**RAUL A. TOBIAS**  
**CIVIL - COMERCIAL - CRIMINAL**

Asuntos ante la Dirección General de Tierras y Ministerio de Agricultura de la Nación

**BUENOS AIRES — LA PLATA — RIO GALLEGOS**  
*San Martín 492 Piso 1.º      Don Bosco 789*

**ASESORES LETRADOS**  
 Dres. Ricardo Tobias, Roberto A. Tobias y Juan Alliaud

**Dr. Alberto C. Pujadas**  
**MEDICO-CIUJANO**

De la Universidad de Buenos Aires.— Médico del Hosp. Ramos Mejia

**Enfermedades de Señoras y Niños**  
**Clinica Médica**

Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vibratorios, Citoscopia, Uretroscopia y Electricidad Médica en gral. Consultorio: Calle 12 de Octubre (Casa Sr. A. Velatti, al lado de la cancha de Pelota)

Teléfono N.º 230      Puerto Deseado

**EN BUENOS AIRES**  
**HOTEL CHACABUCO**

En pleno centro. Es el preferido de los viajeros del interior, por su trato familiar y confort, cocina de primera, agua corriente caliente y fría y calefacción central en todas las habitaciones. Departamentos con baños privados.

Precio \$ 5.— diario por persona todo incluido  
 Para familias precios especiales

**NO SE DEJE EQUIVOCAR POR CHAUFFEURS; ORDENE TERMINANTEMENTE AL CHAUFFEUR**  
**HOTEL CHACABUCO      AV. DE MAYO 748      BS. AIRES**

**DOCTOR MANUEL A. QUIROGA**  
**CIRUJANO - DENTISTA del Hospital Local**

Ex-ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y dentistería operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina. Dentista del H. Durand y del Instituto Experimental del Cáncer

Dentistería Operatoria - Protesis - irujia de boca y dientes  
 Laboratorio dental a cargo del médico dentista local Sr. RUBENS MARTINEZ

**TRABAJOS EN EL DIA — PRECIOS MODICOS**  
**ATIENDE TODOS LOS DIAS MAÑANA Y TARDE**

NOTA IMPORTANTE: Para aquellos trabajos cuya responsabilidad y calidad hagan necesario el envío a Buenos Aires contamos con laboratorios de absoluta solvencia y confianza.

**WALDRON & WOOD**

**Consignatarios de Lanasy Cueros**  
**BME. MITRE 427 — BUENOS AIRES**

Anticipos Liberales

Representante en la zona:  
**ERNESTO W. PICKERING**  
 Puerto Deseado — C. Correo 12 — Teléfono 66

---

---

Los expertos compradores destacados en Buenos Aires, brindan a nuestras distinguidas clientas las últimas novedades que impone la moda.



Ello nos permite ofrecer hoy, una verdadera selección en tapados para señora o señorita, géneros y paños de lana para tapados, lisos o fantasía, calzado de abrigo en general y como siempre

**El mas tentador surtido en zapatos para damas en infinidad de modelos atrayentes y de rigurosa moda**

---

---

**ARGENSUD**

LA CASA DE CONFIANZA

Puerto Deseado

Jaramillo

Col. Las Heras

## No parecen destinadas a tener éxito las gestiones para el abaratamiento de la carne

En estos días, tratando de poner en práctica un proyecto de clasificación de carnes presentado por el concejal, Dr. Quiroga, por carne al vecindario y por otra a promover el abaratamiento de la que actualmente se consume siendo en realidad de calidad inferior, se han efectuado varias reuniones entre las autoridades municipales y los proveedores locales.

Desgraciadamente, nada se ha adelantado en esas entrevistas, y si bien aún no se ha dicho la última palabra al respecto pocas carniceros se muestran irreductibles y dispuestos a no aceptar temeramente alguno tendiente al mejor control de sus actividades y a la reducción de sus ganancias, y la municipalidad, por su parte, carece de otros recursos que los persuasivos para alcanzar sus plausibles propósitos.

Guardemos aún alguna esperanza de éxito, pero sea cual fuere el resultado final hay que convenir en que mientras el municipio no pueda poner en juego otros argumentos y debi limitarse a pedir, poco o nada es lo que cabe esperar de la voluntad de nuestros proveedores, que actúan virtualmente agremiados. Y es fuerza llegar a la conclusión de que por lo que respecta a la carne solo podrá la Municipalidad garantizar la provisión de carne buena y barata al vecindario contando con lo que tantas veces hemos propiciado: el Matadero Municipal.

## Octuvo un magnífico éxito el concertista Nino Colli

Todo un verdadero acontecimiento artístico fue el recital de piano ofrecido anoche en el Hotel «Argentino», ante un nutrido auditorio, por el concertista argentino, Sr. Nino Colli, cuya personalidad y antecedentes artísticos ya ofrecimos a nuestros lectores en el número anterior.

Los asistentes, entre los que se contaban los alumnos de la Sra. Mimart, que con su profesora habían sido gentilmente invitados, vivió momentos de emoción inolvidables cuando el ejecutante interpretó con una maestría y una maestría y una sensibilidad exquisitas las páginas magistrales de Beethoven, Chopin, Rachmaninoff, Albeniz y Litz.

El «Claro de Luna», «Sueño de Amor», «Preludio» y las Seguidillas, todas y, en una palabra, cada una de las partituras, hizo vibrar a los espectadores dentro de su ritmo y emoción haciéndoles gustar toda la gama de las sensaciones que fluyen del teclado al conjunto de las manos de técnica hábil y guiadas por un ducil temperamento musical y una auténtica y profunda inspiración.

Artista de grandes públicos, consagrado en los más importantes escenarios brindó al modesto pero entusiasta auditorio un espectáculo que tiene muy pocos precedentes, en y su premio ha sido la emoción de todos traducida en religioso silencio durante las ejecuciones y en los reiterados y calurosos aplausos que los siguieron.

Para terminar esta crónica en que intentamos reflejar con fidelidad y justeza el significado y proyección artística de la presentación del concertista Nino Colli, expresaremos, dando voz al íntimo sentir de todos, el deseo de que se repita esta presentación.

## Interesa la licitación por nuestras aguas corrientes

El día 15 del actual es el fijado por Obras Sanitarias de la Nación como último para la presentación de los interesados a la licitación de las Obras para provisión de aguas corrientes a nuestra población.

Con este motivo se hallan representadas en la localidad por personal técnico y observadores cuatro grandes empresas constructoras, alguna de ellas especializada en dichas construcciones, con asiento en la capital federal.

Son estos técnicos los ingenieros, señores Rodolfo Nievergelt, Niels Bergh de la Cristian y Nielsen, Luis del Negro de la «Semcini» y Mario Della Bella por su propia empresa.

El interés que su presencia aquí revela es promisor y parece asegurar al menos una buena concurrencia de propuestas a la licitación que se efectúa. Cada una de las empresas manifiesta igualmente el deseo de iniciar inmediatamente las obras en caso de verse favorecidas con el contrato, lo que harían tan pronto como dispusieran del material necesario lo que, se reconoce, podría ofrecer hoy algunas dificultades.

Esperemos que esas dificultades no pasen de ser una prudente previsión o que de presentarse, sean subsanadas sin mayor demora para ver al fin, convertida en realidad una ilusión acariciada desde hace tantos años.

## BENIGNO ARIAS

Martillero Público  
C. Correo 40 — Puerto Deseado

## DEPORTIVAS

**Ferrocarriles del Estado (1.ª div.) 6. «Río Mendoza» 1**

Como estaba anunciado, el domingo último se realizó en el campo de la institución ferroviaria el encuentro amistoso de fútbol, concertado entre su equipo de primera categoría y el de la tripulación del buque «Río Mendoza».

Tal cual lo indica el resultado final del «match», el mismo careció de todo interés, ya que la evidente y pronunciada superioridad del «team» local hizo que las acciones se desarrollaran por completo en el campo rival. La nota más destacada la constituyó la actuación del guardavalla local M. Cuesta, que se alistó en el conjunto del Menza, que tuvo un desempeño lucidísimo ante las numerosas oportunidades que se le presentaron para intervenir.

También integraron el equipo del buque, en la etapa complementaria, los jugadores locales H. Romanos y H. Brozovsky. Agregando que si pese a la brillante labor de Cuesta, los refuerzos mencionados y el notorio desgarro con que actuaron en gran parte del cotejo los locales, el score llegó a las cifras abultadas expresadas, es obvio extenderse en más consideraciones al respecto.

El equipo vencedor se alistó con: B. Acuña; Bertón y A. Salemmé; U. González, Junyent y García; Balda, Olegui, Casas, F. García y L. Salemmé.

Tuvo una labor sumamente fácil el árbitro señor L. A. Gargiulo.

**Ferrocarriles del Estado (2.ª div.) 1. «San Lorenzo de Deseado» 2**

En horas de la mañana tuvo lugar un encuentro entre la segunda del Club «Ferrocarriles del Estado»

y el «team» de «San Lorenzo».

La lucha se caracterizó por la paridad de fuerzas y el entusiasmo desplegado por ambos conjuntos. A un mayor oportunismo por parte de la delantera sanlorenzista se debe su triunfo por 2 tantos a 1. Marcaron los goles del ganador L. Sanfelice y F. Romanos, y el de los locales Francisco García.

En los visitantes tuvieron buen desempeño: H. Romanos, J. Nicolay y M. Lubik. En los locales se destacaron: U. González, Francisco García y Argirópulos.

Estos mismos equipos sostendrán un nuevo encuentro el próximo domingo a las 14.30 horas en la cancha de «Ferrocarriles del Estado».

## ECOS Y NOTICIAS

**Baile de la «Unión Ciclista»**

El 14 del actual realizará esta popular institución, uno de sus acostumbrados bailes en el Círculo Italiano «Giocondas».

Se descuenta desde luego que representará un éxito social más para la institución organizadora.

**Fallecimiento**

En Comodoro Rivadavia falleció el miércoles 3 del corriente, a la avanzada edad de 78 años, el señor Toribio Larrea, padre del comprador de lanas que desarrolla sus actividades en esta zona, señor Juan Larrea.

Radicado desde hacía muchos años en aquella localidad, donde era muy querido y respetado por sus prendas personales, su fallecimiento ha sido muy sentido, así como en esta donde se hallaba vinculado por lazos familiares.

Sus restos recibieron sepultura el día jueves, dando lugar el sepelio a la exteriorización del pesar ocasionado por su deceso.

**Enlace Acimacópulos-Muriaga**

Hoy tendrá lugar el enlace de la señorita Amelia Acimacópulos con el señor Julio Muriaga, empleado del Resguardo aduanero.

En el acto civil, que se realizará a las 17 horas, serán testigos los señores Severino Romero y Manuel Lopez, por parte de la novia y del contrayente, respectivamente.

**Compromiso**

El domingo último quedó formalizado el compromiso matrimonial de la señorita Eiena Retegán con el señor Juan Saguin, acontecimiento que los jóvenes y sus familiares celebraron con una fiesta íntima.

El enlace se efectuará en breve.

**Viajeros**

Para la capital federal, acompañada de sus hijos, se ausentó la señora María Angélica U. de Pujadas, esposa del Dr. Alberto C. Pujadas.

También para la capital federal se ausentó el señor Ernesto W. Pickering, acompañado de su esposa e hija.

Con el mismo destino se ausentaron los pobladores, señores Domingo Llanos y señora, Guillermo Maurer, Primitivo Suárez, Diácono Muruzábal y señora, y la señorita Aida Torresin, la que pasará una temporada con sus familiares radicados en la capital federal.

**Sres. Benigno Arias y Ernesto Venditti**

Para pasar parte de la temporada invernal en Buenos Aires con sus familiares, se ausentará por vía terrestre mañana nuestro director, señor Benigno Arias acompañado de su esposa e hijo.

También partirá mañana para la capital federal, por vía terrestre, el señor Ernesto Venditti acompañado de su familia.

**Dr. Segundo A. Gauna**

En uso de licencia y por una temporada se ausentó el Dr. Segundo A. Gauna, director del Hospital Municipal.

Tanto este cargo como de consultorio profesional serán atendidos hasta su regreso por el Dr. Carlos R. Fernández.

**Fallecimiento**

A la temprana edad de 21 años falleció en el Hospital Municipal, luego de prolongada y cruel enfermedad, el joven Geová Villa, deceso que ha causado sentimiento por lo prematuro.

Su madre, hermanos y demás familiares agradecen profundamente a todas las personas que los acompañaron en su dolor y especialmente a los médicos y empleados del Hospital por las innumerables atenciones recibidas.

**Provisionalmente funcionará en el Juzgado la Escribanía**

Provisionalmente, mientras dure la ausencia del titular, la Escribanía pública funcionará en el local del Juzgado de Paz, a cargo del Juez suplente y con el horario que tiene en vigor esa dependencia.

**Movimiento hospitalario**

Clínica Médica.—Antonio Fato-vich, en asistencia. De alta: Eleuterio Abad y Primitivo Olivares.

Clínica Quirúrgica.—Justo Alonso, continúa restableciéndose de la intervención a que fuera sometido recientemente. José Iturralde, internado para su asistencia.

Traumatología.—Marcelo Pereyra, en asistencia. De alta, José S. Falcon.

**Vapores**

«Buenos Aires», entró ayer a nuestro puerto en viaje de regreso a Buenos Aires.

«Comodoro Rivadavia» y «Chaco» (transporte nacional), se hallan en viaje de regreso a la capital federal.

«Río Mendoza», luego de cargar carne congelada del frigorífico local, partió el miércoles de regreso a Buenos Aires. Es esperado nuevamente en esta a fines del corriente.

«Santa María», esperado el lunes procedente de Buenos Aires y escalas.

«Asturiano», tiene anunciada su

salida de la capital federal, hasta Magallanes y escalas, para el 7 del actual.

«Rata», anuncia su próxima salida, hasta este puerto y escalas, para 9 del corriente.

**COMPRAS:** Sin remitir dinero puede usted adquirir cualquier artículo en Buenos Aires. Una empleada atiente de la compra de artículos de moda. Comisionista con 20 años de práctica. Además atiende preferentemente a comerciantes, corredores y modistas.—F. Pappenheim, Esmeralda 1281, Buenos Aires.

## Se vende a precio de ocasión

- 1 Armario de cocina.
- 1 Mesa de cocina.
- 6 Sillas de comedor.
- 1 Mesa de comedor extensible.
- 1 Mesa chica de roble.
- 1 Sillón de Viena tamaño grande.
- 2 Camas de 2 plazas.
- 1 Ropero con espejo biselado.
- 1 Toilett con espejo biselado.
- 2 Mesitas de luz.

Tratar con Honorino Fernández

## SOCIEDAD ESPAÑOLA DE S. M.

Vocales de Turno:  
Eduardo Montes y Agustín B. Silva  
Autorizados para extender fojas de asist

## Hojalatería de Victor Barril

Especialidad en Radiadores - Instalaciones de cuarto de Baño y toda clase de trabajos pertenecientes al ramo.— Se hacen trabajos en la campaña

**Farmacia y Laboratorios IRIBARREN**  
ATENDIDA PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO  
**LEOPOLDO J. IRIBARREN**  
QUIMICO FARMACEUTICO

Autorizada para despachar Recetas de la Sociedad Española de (S.M.)

**Servicio Nocturno Permanente**  
Remitimos pedidos a la campaña

Casilla Correo 31 — Teléfono 168  
Puerto Deseado

**HOTEL COLON**  
de FRANCISCO CONZ

Las mejores comodidades para familias y pasajeros  
**COCINA DE primer Orden**  
Limpieza **ESMERADA**

Casilla Correo 10 — Teléfono 128  
**PUERTO DESEADO**  
EDIFICIO DE MATERIAL) **VISITENOS**

**EL PORVENIR**  
de JOSE F. SUAREZ Y CIA.

Especialidad en Trajes de Confección y Artículos para Hombres

**ROPERIA Y MERCERIA EN GENERAL**

**CALIDAD Y PRECIOS**  
**PUERTO DESEADO**

# LAS ULTIMAS NOVEDADES en ARTICULOS para VESTIR

Nuestra TIENDA presenta, en estos momentos el más variado, moderno y selecto conjunto de artículos para vestir, para damas, hombres y niños, a los PRECIOS MAS CONVENIENTES

CALZADO de paño: los modelos más hermosos originales, prácticos y abrigados, para damas, caballeros y niños.

CAMISAS y CORBATAS: para hombres. Un surtido espléndido y variadísimo.

ROPA de CUERO: Sacos, camperas, breeches, etc., para el hombre práctico y elegante.

FRAZADAS: de pura lana, en todas las calidades y para todo bolsillo.

## LA ANONIMA

Soc. Anón. Imp. y Exp. de la Patagonia

### EL LUBRICANTE MAS EFICAZ

En toda la zona Patagónica el automovilista entendido usa, invariablemente, "ENOSOIL", el lubricante de excepcionales virtudes para nuestro clima y caminos.